



# 石川けんじ

## ニュースレター

第75号(改題83号)

### 社民フォーラム 市議団版

〒980-8671 仙台市青葉区国分町3-7-1  
電話 022-214-8717(直)  
FAX 022-711-3453

## 総額10年連続1兆円超えの決算等を審査

### 仙台市議会第3回定例会 (9・5～10・6) 報告

今議会では、令和3年度一般会計決算認定など、計35件の議案審査を行いました。

一般会計の歳入が約6,399億円に対し、歳出は6,298億円余となり、実質収支額は67億円の黒字となりました。

また、特別会計が約3,129億円、企業会計が約2,098億円となり、3つの会計総額は、10年連続で1兆円を超える決算となりました。

### 総額176億3600万円余の補正予算

今年度の一般会計補正予算では、新型コロナウイルス感染症対策としてワクチンの接種費のほか、新設する「陽性者サポートセンター」の運営費など83億7,718億円が計上されました。

その他、3月の福島県沖地震被害住宅に対する応急処理に要する経費の他、保育士や幼稚園教諭、放課後児童支援員等の処遇改善、観光客誘致・インバウンド推進、プラスチック製品の一括回収事業費等が計上されました。

### 全国初 来年度からプラスチック製品の一括回収・リサイクルへ

来年度から全国に先駆けて、プラスチック製品を一括回収し、リサイクルするための条例改正案が上程されました。

社民フォーラム市議団はじめ、議会から多くの声が上がっていたことが実施されることになりました。

そのほか、来年4月26日～6月18日に開催される「全国都市緑化フェア(愛称:未来の杜せんだい2023)」のメイン会場となる青葉山公園内に整備される公園センター「緑彩館」等の使用料を定める条例改正等や、小中学校の学習用コンピュータ整備のための財産取得の件、教育委員会および人事委員会の委員の選任、人権擁護委員の推薦に関する人事案件も提案されました。

なお、1989年に開催された東北初の「グリーンフェアせんだい」のメイン会場だった七北田公園が、来年の全国都市緑化フェアの当初計画に明記されなかった点について予算委員会での取り上げ、今回正式に連携会場に加わるようになりました。

#### 〈採択された決議〉

「北朝鮮の弾道ミサイル発射に対する非難に関する件」

#### 石川けんじ主な役職

- ◇総務財政常任委員会委員
- ◇子育て環境充実調査特別委員会委員
- ◇仙台市都市計画審議会委員
- ◇仙台市・富谷市広域行政協議会常任委員

### 市議会を傍聴しましょう 第4回定例市議会予定

月	日	曜日	予定
	7	水	本会議 開会日
	13～14	火～水	本会議 代表質疑
12	15～19	木～月	本会議 一般質問
	20	火	常任委員会
	21	水	常任委員会(予備)
	22	木	本会議 閉会日

※土日祝日は休会 開会時間はいずれも午後1時から

## 決算委員会で道路、交通、教育行政を質す



### 都市計画道路整備の進捗率は85.8%

都市の骨格をなす幹線道路網としての都市計画道路の整備状況と見通しについて質し、「全体計画に対する進捗率は85.8%で、369.4kmが整備された」としたものの、今後の整備予算の確保と終了目途の見通しについては、「国の補助金等を活用し予算確保に努める」との答弁にとどまり、全路線の完成は「事業の進捗は遅れており、まだ期間を要する」との見通しを示しました。

また、市民に対する事業の整備状況などの情報提供については、「検討し、分かりやすい事業を目指す」と応じました。

### 生活道路（通学路含む）の安全確保対策

通学路を含む生活道路を安全に安心して利用できるための取り組みと、具体的安全確保策について質疑しました。

市では、ビックデータを活用し、車両のスピード抑制する「狭さく化」や矢羽根と自転車ピクトグラムの設置、交差点のカラー化等を実施してきたと強調しました。

また、市民がスマートフォン等で位置情報や写真により通報する「道路不具合通報システム」については、H29年10月の試行から本年8月までに2,850件の通報が寄せられ、道路の穴ぼこや舗装の補修など円滑な対応につながっていると評価した上で、今後も必要な予算の確保を含め安全・安心な通行環境の維持に努めると答弁しました。

### 泉中央地区の交通環境改善策で質疑

泉区役所の建替えに関連し、泉中央地区の交通環境の現状と課題、改善策等について質疑を行いました。

現状について、泉中央駅利用者を送迎する一般車や企業バス等による道路の混雑やピーク時の渋滞、バスターミナルにおける待機スペースの不足があるとの認識を示しました。

改善策として、駅の送迎車も利用できる駐車場を区役所敷地内に整備することや、企業や学校の送迎バスの乗降、待機スペースを確保するとの考えを示し、区役所敷地を路線バスの乗降場や待機スペースに利用すること等については、建て替え事業者や関係者との協議を進めていることを明らかにしました。

また、隣駅の八乙女駅前バスターミナルの利用向上を提案したのに対し、「泉中央駅バスターミナルとの連携のあり方については、現状の役割分担を踏まえながら考えていく」と慎重な認識を示しました。

### 市立高校の校則見直しと主権者教育の推進求める

市立高校に通う生徒の保護者から、男女のソックスについて規定している校則が理不尽だとする相談が寄せられ、改めて校則のあり方について質疑しました。

また、学校運営に生徒らの意見反映など参画する機会を持つことで、主権者教育につながるとの立場からも、校則の見直しへの生徒の参加を求めました。

これに対し担当課長は、「校則は時代の変化に合わせて変わっていくもの」との認識を示し、校則の見直しについて「学校に伝える」と応じました。

主権者教育についても、「学校生活上の身近な課題について話し合い、合意形成を図る力を養うことは、主体的に解決しようとする態度の育成につながる」として、「主権者として自立に資する学校教育を推進していく」との決意が示されました。



# いしけんのみち

## 来秋仙台で自転車利用環境向上会議の開催が決定

「安全で持続可能なモビリティライフと自転車」をコンセプトに11月4～5日に、さいたま市で「第9回自転車利用環境向上会議inさいたま」が3年ぶりに開かれ、参加しました。

会議では、10回目の節目となる会議が、来年度の予定で仙台市と名取市を会場に開催することが決まりました。

2018年の議会で提言した誘致が実現しました。

国交省と警察庁の基調講演、フランスとオランダをオンラインでつないだパネルディスカッション、さいたま市のモビリティライフなどの取り組み報告のほか、53もの「ポスターセッション」、「シェアサイクル事業のあり方」を含め2つの分科会に出席後、「幼児等を対象にゲームなどを通じて学ぶ「デンマーク式自転車教室」を視察・体験しました。

会議の前段に開かれた「全国自転車議員ネットワーク会議」にも参加し、仙台市の現状や課題などを報告しました。



## 市政運営、来年度予算等への要望書提出

私が代表を務める会派「社民フォーラム市議団」は10月13日、「市政運営（18件）および令和5年度予算要望（全市63件、各区65件）」と「新型コロナウイルス感染症対策（7件31項目）」「物価高騰に伴う支援強化（5件）」に関する要望書を提出しました。

要望書が必要な方は、石川けんじ事務所までご連絡下さい。



## 可能性が広がる木造建築（3か所）を視察

高層建築物や大規模・公共施設等での国産木材の利用が進むなど、将来への可能性が広がる

木造建築を学ぶため、山形市のインクルーシブ施設「プレイスコパル」、JR 仙台駅東口に建設された日本初の純木造7階建て「高惣木工ビル」、神奈川県小田原市の小田原駅東口の地区再開発事業の中心となった総木造建築「ミナカ小田原」を視察しました。

仙台市の学校の改築をはじめ公共施設の建設や建て替え等に、市内産材を含めた県産材の積極活用を提言したいと思います。



ミナカ小田原

プレイスコパルの内部

## 全国のまちづくりに学ぶ

全国の自治体で取り組まれている多様なまちづくりに学び交流し、今後の市政に活かそうと10月7日から2日間、静岡市で開かれた「第39回地方自治研究全国集会」に参加しました。

全体集会では、『人新世の「資本論」』の著者で東京大学大学院総合文化研究科助教授の斎藤幸平さんの講演「脱成長をめざす、持続可能な社会」や、お笑い芸人「髭男爵」の山田ルイ53世さんによる自身の引きこもり体験報告などに学びました。

2日目の分科会では、「SDGs×生活×自治研」をテーマに、SDGsと地方での取組等を学んだほか、「子どもの貧困とSDGs」で、社会や地域で支え、広げていくことを考える機会となりました。



## 今後の主な予定

- 11月7日（月） 仙台市都市計画協議会
- 11日（金） 女性・若者活躍推進会議
- 12日（土） 泉区総合防災訓練視察
- 14日（月） 総務財政常任委員会他都市視察（～16日）
- 18日（金） 男女共同参画推進せんだいフォーラム
- 21日（月） 総務財政常任委員会
- 23日（水） 社民フォーラム市議団他都市視察（～25日）
- 12月7日（水） 第4回定例市議会開会（～22日）

# 実現しました!

## スコアボードを新調 (5月)

長命ヶ丘公園野球場のスコアボードの傷みが激しく、利用者からの相談を、泉区役所の公園課に要望し、新しいスコアボードに交換していただきました。



前



新調後

## 豪雨による冠水に速やかな対応実施 (7月)

降り続いた雨により3か所で土砂崩れが発生した山の寺地区、中には「日本三山寺」のひとつに数えられる名刹「洞雲寺」の参道も冠水しました。排水と土砂の撤去を求め、市と委託業者の迅速な判断と作業で、速やかな復旧が行われました。

翌日には、仏事でお越しの車もスムーズに入ることができ、感謝されました。

なお、土砂災害の安全策を求める地域の住民を対象に、県が行う「急傾斜地崩壊対策事業」の説明会が開かれ、私が市の担当課との窓口を務めました。



## 向陽台中学校入口交差点にゼブラ表示等整備 (8月)



県道仙台三本木線の山の寺三丁目交差点の安全対策の一環として、交差点中央のゼブラ表示のほか、右折ラインの延長とライン表示が整備されました。

### ◆私の話を直接聞いてみたい方お伺いいたします。

ご友人同士でも、各種サークルでも、「将来の暮らしはどうなるの?」「地域の問題を解決してほしい」「市議会や議員について知りたい」など、市政や政治について議員の話を聞いてみたいと思ったら、お気軽にご連絡下さい。

◆気軽にお立ち寄り下さい 石川けんじ事務所  
〒981-3102 泉区向陽台4丁目16-11 (旧七十七銀行向陽台支店様向かい)

お問い合わせ・お申込みは  
TEL342-1095 FAX342-1096

市政に対するあなたのご意見をお待ちしています。

FAX 022 (342) 1096  
メール ishiken@sea.plala.or.jp

## 石川けんじの活動日誌 (抜粋)

- 4月16日(土) 講演会「夜間中学を語る」聴講
- 18日(月) 市議会災害対策会議
- 21日(木) 総務財政常任委員会
- 27日(水) 歴史まちづくり調査特別委員会
- 5月18日(水) 歴史まちづくり調査特別委員会
- 20日(金) 総務財政常任委員会
- 21日(土) 将監複合施設開館記念式・視察
- 23日(月) 仙台市・富谷市広域行政協議会常任委員会
- 24日(火) 仙台市都市計画審議会
- 6月9日(木) 仙台市議会第2回定例会開会
- 24日(金) 仙台市議会第2回定例会閉会
- 7月4日(月) 仙台市制133周年記念式
- 13日(水) 歴史まちづくり調査特別委員会
- 21日(木) 総務財政常任委員会
- 26日(火) 仙台市・富谷市広域行政協議会総会
- 29日(金) 歴史まちづくり調査特別委員会
- 8月4日(木) 高惣木エビル視察
- 9日(火) 市施設への半旗掲揚に対する申し入れ
- 15日(月) 戦争を阻止する母親の平和行進講演会聴講
- 24日(水) 急傾斜地崩壊対策事業説明会
- 25日(木) 子ども食堂への支援拡充の陳情同席
- 29日(月) 仙台市都市計画協議会
- 30日(火) 市労連との政策協議
- 9月5日(月) 第3回定例会市議会開会(～10/6)
- 6日(火) 急傾斜地崩壊対策事業説明会
- 23日(金) 青葉通駅前エリアの社会実験視察
- 25日(日) 青葉山エリアに関する市民シンポジウム聴講
- 10月2日(日) 泉ヶ岳悠・遊フェスティバル視察  
市政運営および新年度予算要望検討会
- 6日(木) 第3回定例会市議会閉会
- 7日(金) 地方自治研究全国集会(～8日)
- 9日(日) 小田原駅東口再開発事業視察  
みちのくよさこい祭りの視察
- 11日(火) 仙台市都市計画協議会
- 13日(木) 市政運営、新年度予算、コロナ対策、物価高騰対策要望提出
- 14日(金) 仙台市ガスフェア2022視察
- 21日(金) 総務財政常任委員会
- 25日(火) 子育て環境充実調査特別委員会  
連合町内会長会50周年式典
- 28日(金) 津波避難広報ドローンデモ飛行視察
- 31日(月) 定禅寺通再整備沿道説明会
- 11月2日(水) 2040未来ビジョン出前セミナー聴講
- 4日(金) 全国自転車議員ネットワーク会議  
第9回自転車利用環境向上会議(～5日)



将監複合施設開館記念式・視察



急傾斜地崩壊対策事業説明会



青葉通駅前エリアの社会実験視察



津波避難広報ドローンデモ飛行視察

※上記の他、議会関係、各種会議、勉強会、調査・研究、視察調査、情報収集・提供、地域行事等への参加、市民相談、広報宣伝などを行っています。

## お願い

『石川けんじニュースレター』を郵送でお届けしている方につきましては、私の情報不足から、すでにお亡くなりになられた方や転居された方へも送付してしまうなど、ご迷惑をおかけしていることもございます。

その際は、ご面倒でも石川けんじ事務所までご連絡いただけますようお願い申し上げます。

また、お名前やご住所に誤字等がある方および『石川けんじニュースレター』が不要の方もご連絡いただけますようお願い申し上げます。